
年頭の辞 －２００７年猪突猛進－ 

 

 “明けましておめでとうございます。” 本年の干支は－亥・ゐのしし－です。 

 昨年１２月５日、太田市の県立上武ゴルフ場に猪が出て、ティーアップ中の女性の後ろから追突した

との報道あり。深谷市より利根川を渡って来たらしく、深谷でも２名の被害者がでました。１メートル

もある雌猪も、生きるのに餌を求めて必死の呈です。人間界でも医師の不当逮捕、医師不足・偏在が続

いています。昨年４月の診療報酬改定の結果、看護師の首都圏大病院への流出・引き抜きにより、群馬

大学医学部附属病院も含めて県内病院の看護師採用目標数値確保不能、訪問看護ステーション等の在宅

医療を担う看護師不足も深刻化してきました。医療介護崩壊の兆しが地方から見えて参りました。今の

ところ解決策の決定打は見えてきません。 

 今年は「猪突猛進」の年です。参議院選挙・知事選挙・地方選挙の年でもあります。相次ぐ「税法改

革の発端となる年」とも考えられます。我々の生活を直撃する「消費税値上げ」が現実となる年です。

どうしても納得のいかない、なんとしても改正せねばならない不公平医療消費税改善に向けて猪突猛進

せねばいけない、「医療消費税改善元年」と全国の日医医師会員が真剣に認識し、一枚岩となって政府与

党に要望し、疲弊してきている医療機関経営を再構築せねばなりません。このままジリ貧が続くと、経

営困難改善努力にエネルギーが奪われて、質の高い医療も、国民皆保険も崩壊必定です。猪突猛進して

頑張りましょう！！ 

 私は鶴谷県医会長の意向もあり、昨年二度開催されました日医代議員会で、医療消費税の改善に向け

代表関連質問を致しました（４月２日、１０月７日）。日医唐澤執行部は、直ちに政府に行動を起こして

くれ、改善のための委員会も発足致しました。我らが羽生田常任理事の活躍も、写真入りで「日医ニュ

ース」に流れました。しかし、その後の安倍内閣発足による、内閣改造による日医活動努力に対する政

府の継続性が心配です。新任の柳澤厚生労働大臣・尾身財務大臣・津島自民党税調会長に改めまして「不

公平税制控除外消費税改正」を説明し、強く要望して頂きたいと存じます。参議院選挙との絡みもあり、

必勝の戦略が必要です。日医にオンブニダッコでは目的は達成出来ません。選挙がらみの会員個々の日

頃の猪突猛進的行動による、患者様への理解浸透も大切です。時間は逼迫しております。最終消費者の

患者様に、消費税を転嫁不能の医療消費税が、参院選後８～１０パーセントに引き上げられますと医療

経営経済は破綻します。医療に必要な物の購入に支払う消費税を、どこにも転嫁できず、医療機関の利

益で吸収負担して来た現状を打破・改善しない限り、医療機関の数多の倒産が加速します。悠長に構え

てはいけません。猪突猛進です。医療消費税改善策のベストは、輸出業者に行われているように、最終

消費税分を損税として国が還付する方法です。購入医療品消費税を無税又は軽減税にする事も、患者様

から軽減税率を上乗せした医療費を頂戴する事も、全産業・商業・国民を相手に理解を得るのに、膨大

な時間とエネルギーが掛かる予想され、一筋縄ではいかないと考えられます。本年４月１日の日医代議

員会総会対策が真に重要です。私は鶴谷会長とも諮って、再三の意見を強力に主張したいと存じます。 

 昨年も色々と多難でしたが、有坂執行部は県医鶴谷執行部とも協調して、数多の実績を上げました。

県医主導による「医師相互扶助制度」、「医療医薬品購入価格相互情報公開制度」は、大変な福音です。

太医最大の実績は、太田市と協力して「夜間急病診療所」を昨年４月３日より設立開設、診療をスター

トしたことです。改定が難しい太田市医師会の定款に触れることなく、評議員会の賛成を経て、見事に

オープン致しました。そこで診察する度に、患者と其の御家族様に心から感謝され、医者冥利に尽きる

思いです。現在、平日準夜間午後７時～１０時の診療体制ですが、ドクターの参加も５０名を超え、今

後更に拡大充実すべきと考えて検討しております。今までの一日あたりの最高受診者数２１名でした。

今年から診察医二人体制の試行も始まります。今後とも絶大なる会員の御協力をお願い致します。 



 昨年度、内視鏡による太田市胃がん個別検診がん発見率は、０．７６％でした。全国平均０．３１％

ですので、驚異的成果でした。受診者数４７５３、発見胃がん数３６（早期がん２９）、早期胃がん比率

８０．６％でした。胃検診に御尽力下さいました先生方に深謝致します。 

 太田市医師会旅行は、近年海外旅行が多く、昨年は「北京」でした。最近は海外旅行も安価で、今年

の旅行計画が待ち遠しいです。人間関係を円滑にするため、厚生事業も重要です。昨年１０月１５日の、

県医師会親善ゴルフ大会（太医当番）は盛会でした。優勝桐生市医師会、大和建昭先生のホールインワ

ンには驚きました。賜りました名入り記念ハンカチは、私の宝です。 

 今年の参議院選挙は、医療消費税の行方が占える大切なものであり、知事選挙も東毛発展のための“Ｌ

ＯＯＫ ＥＡＳＴ”等、政策の見通しのつくもので、大変重要です。 

 最後になりますが、県医・太医関係各位益々の御健勝、御活躍を祈念申し上げ、新年の御挨拶とさせ

て戴きます。  

 平成十九年 元旦           太田市医師会長  有坂 實  


